

PRESENTACIÓN

La Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad de Valparaíso presenta un nuevo volumen de la Revista de Ciencias Sociales. Este número está conformado por **ocho artículos** especializados. El primero, de los profesores de Pontificia Universidad Católica de Chile, Jaime Alcalde Silva y Juan Luis Goldenberg Serrano, que lleva por título “El control de precios y la intervención externa de los contratos en el derecho chileno”, que analiza la técnica del control de precios y los casos en que se admite la intervención externa de los contratos en el derecho chileno. En segundo lugar, el artículo “El resarcimiento del daño moral a las víctimas de delitos de violencia de género en el ordenamiento jurídico español”, de la profesora de la Universidad de Oviedo, España, Laura Álvarez Suárez, que tiene por objeto reflexionar acerca del resarcimiento del daño moral en los delitos de violencia de género en el sistema español. A continuación, el artículo “Códigos éticos de empresa: función y remedios”, de la profesora Francesca Benatti, de la Università degli Studi di Padova, Italia, que tiene por objeto estudiar los códigos éticos en el contexto de la globalización y la gobernanza global y una posible identificación de remedios civiles. En cuarto lugar, el artículo “Constitución, feminismo y diversidad. El trilema del feminismo constitucional”, del profesor de la Universidad Autónoma de Madrid, Pablo de Lora Deltoro que, en el contexto del proceso de elaboración de una nueva Constitución chilena, examina qué quiere decir que una Constitución – o para el caso, una política pública o una pieza legislativa- adopte una “perspectiva de género”, y qué pueda querer decir que una Constitución es “feminista” y si tal cosa es deseable. Luego, el artículo “Resolución online de conflictos y deber de competencia tecnológica”, de la profesora maestranda de la Universidad Nacional de Salta (UNAS), Argentina, Sofia Benavidez, que aborda la mediación online, destacando la relevancia del estudio del deber ético de competencia tecnológica de los operadores legales para la consecución exitosa de la resolución adecuada de conflictos online. En seguida, el artículo “Reflexões sobre o crime de usura no direito brasileiro”, del profesor titular de direito penal que foi da Universidade Federal do Rio de Janeiro, Brasil, Nilo Batista , que analiza

el delito de usura en el derecho brasileiro. Posteriormente, el artículo “La libre contratación frente a los cambios legislativos”, del Abogado de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, Perú, litigante y especialista en argumentación jurídica, Raffo Velásquez, que revisa la discusión sobre la supuesta santidad de los contratos, conforme a las tendencias actuales, proponiendo abandonar la visión liberal para abrir campo a una visión más social de los contratos. El último artículo es “La razonabilidad en la escena judicial: hacia un “Hércules” terrenal, del abogado y Candidato a Doctor en Derecho y a Magíster en Derecho Público, por la Universidad Nacional de Rosario, Argentina, Franco Gatti, que tiene por objeto discutir las implicancias que adquiere la noción de razonabilidad en el derecho y el rol que desempeña la judicatura para atribuirle una significación.

Como siempre, manifestamos nuestros agradecimientos a todas y todos los que colaboran para que la Revista de Ciencias Sociales se edite, especialmente a los autores chilenos y extranjeros que nos confían sus trabajos; a los miembros del Comité Editorial y Asesor; a los evaluadores externos que acreditan la calidad de los artículos publicados; y, por último, a la labor fundamental que cumplen los diseñadores, diagramadores, correctores de prueba y personal del taller de imprenta del sello EDEVAL.

Editora Jefe